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Primero, me gustaría agradecerle al Primer Ministro por la manera en la que nos ha 

recibido a mí y a mi delegación en Copenhague. Tenemos una agenda común para el 

futuro. Cuando conversábamos sobre biotecnología, el comercio global, el medio 

ambiente y otros esfuerzos científicos relacionados con la astronomía y los glaciares, 

estaba claro que había dos países separados por una distancia enorme, pero con un tema 

común.  

 

Hay semejanzas entre nosotros que transcienden la distancia, como nuestras 

aproximaciones a una agenda del siglo XXI. Chile es un país muy abierto, tal como 

Dinamarca, y también hemos llegado aquí para aprender un poco de ustedes. 

 

A nosotros también nos gustaría tener un sistema internacional para hacer más posible 

nuestro vivir en esta época global. Nos preocupa el comercio y también lo que debe ser 

nuestro rol en la ONU, sobre todo en los años por venir. También conversamos sobre la 

ampliación de la Comunidad Europea, su efecto sobre América Latina y el trabajo que 

nos queda para aumentar nuestro nivel de integración con el mundo global. Asimismo, 

acordamos la necesidad de tener algún tipo de meta común en este mundo global para 

mejorarlo. 

 

Al terminar esta visita, me gustaría agradecerles una vez más y mencionar nuestros 

acuerdos, nuestra conversación, y reconocer el papel importante que jugó Dinamarca, 

cuando estaba en la Presidencia de la Unión Europea, en la concreción del Tratado de 

Libre Comercio entre Chile y la Comunidad Europea. Gracias a este acuerdo, no hay 

necesidad de decirlo, habrá más inversión en Chile. Nuestro acuerdo bilateral de 

comercio aumentará el año que viene, espero. Al mismo tiempo, creo que la visita que 

efectuará el ministro del Medio Ambiente (de Dinamarca) a Chile este marzo será otro 

paso adelante en la agenda común de nuestros países. 

 

Muchas gracias. 

 

Pregunta: Estaba en el Consejo de Seguridad de la ONU y su posición parecía ser que 

después de todo no había armas de destrucción masiva en Irak. ¿Cuál es su posición en 

este tema? Y formulo la misma pregunta para el Primer Ministro. 

 

Presidente Lagos: Bueno, creo que la razón para intervenir Irak es porque fue imposible 

encontrar una posición común en el Consejo de Seguridad. Lo que me parece 

importante hoy es cómo podemos transferir el poder al pueblo Iraquí. Eso mismo lo 

hemos conversado con el Primer Ministro. Primero, creo que es tremendamente 

importante que la ONU participe en este proceso. Espero que sea posible producir algún 

tipo de colaboración para ayudar con esta transferencia, en las elecciones, por ejemplo, 

y Chile ha ofrecido algunos recursos para esto.  

 

Vivimos este mismo proceso hace unos años y podemos entrenar a la gente. Esto es 

extremadamente importante. En un país como Irak la capacitación laboral también es 

posible y nos gustaría participar en eso. Creo que el trabajo del Consejo de Seguridad de 

la ONU es algo que sólo lo puede juzgar la historia. Hoy, mientras tanto, tenemos que 



mirar hacia el futuro: la reconstrucción de Irak, y la transferencia del poder. 

 

Primer Ministro de Dinamarca: Estoy de acuerdo con el Presidente en que aquí y ahora 

lo más importante es que nos concentremos en el futuro, que miremos hacia delante y 

que veamos cómo reconstruir y estabilizar la situación en Irak. En este sentido, el 

Gobierno danés quiere que la ONU juegue un papel más fuerte en Irak. Creo que es 

sumamente importante que la comunidad internacional, a través de la ONU, juegue un 

papel fuerte en la transición de Irak a una sociedad libre, moderna y democrática. En 

esto nos debemos concentrar ahora. 

 

Pregunta: ¿Cuál será el papel de Chile en la transición en Irak? 

 

Presidente Lagos: Lo que hemos planteado es la posibilidad de cooperar en relación con 

la reparación de los mecanismos para hacer elecciones en Irak. 


